





La Prensa, Curicó, 11 abril 2001,

P. 9.

592391



Vestigio de antiguo enclave y santuario inca

# Lanzan tríptico sobre Piedra del Sol

Rodolfo de los Reyes es periodista, escritor e investigador histórico chileno quien recientemente acaba de lanzar un tríptico donde recoge antecedentes de la Piedra del Sol.

En una simple, pero a la vez rigurosa investigación, recoge datos que manifiestan la relevancia histórica y simbólica de un sitio donde ya a desgarrar buena parte de la esencia de esta zona.

De los Reyes escribe: "El gran imperio de los Incas, una de las más grandes civilizaciones de la América precolombina, ocupaba por territorio chileno hasta el caudeloso río Maule, pero a que aventuraron hasta el río Bio Bio donde chocaron con la inquebrable belleza mapuches. En lo que fue parte de su imperio, los Incas construyeron carreteras, tambos y otras edificaciones que aún permanecen como silenciosos testigos de

Piedra de Alcántara, un villorío que creció al pie de su antiguo convento franciscano, en territorio que antiguamente pertenecían a la provincia de Curicó.

En medio de centros de soberbia belleza, se encierra la gran Piedra del Sol. Esta es una enorme roca (de tres metros de largo por dos metros y medio de alto), en cuyo costado poniente se encuentra dibujado (esculpido) un enorme sol de múltiples rayos que cubre toda la cara de piedra. Su posición está orientada al poniente, donde obviamente la puesta de Sol, hace las edificaciones de maravillosas luminosidades (No olvidemos que los incas entre sus muchas doce fueron precisos astrónomos), lo que le da características de calendario solar. Este valioso monumento se emplaza a orillas del camino (Antiguo ca-

lidos, cerámicos y demás cercanos, algunos dibujos y jeroglíficos incas.

Pase a que el lugar es de fácil acceso, denota un abandono y deterioro considerable, alarmante, es realmente inconcebible que este monumento histórico y arqueológico se encuentre absolutamente botado, sufriendo graves alteraciones y daños en su entorno. Situación que no siempre fue así, dado que en lo que queda del saqueado museo del antiguo convento franciscano de San Pedro de Alcántara, son observables antiguas fotografías de 1970 donde se observa la Piedra del Sol, erguida en una plaza que era un verdadero vergel y con toda clase de vegetaciones, protecciones e iluminación adecuada".

Rodolfo de los Reyes está haciendo una suerte de llamado de atención para tratar de

# Lanzan tríptico sobre Piedra del Sol [artículo]

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Lanzan tríptico sobre Piedra del Sol [artículo]

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)